



**Südafrika –
Eine Ausbildung für
die Ausgegrenzten**

Südafrika

	Südafrika	Deutschland
Fläche <i>in km²</i>	1.219.090	357.022
Bevölkerung <i>in Millionen</i>	57,0	79,9
Mittleres Alter <i>in Jahren</i>	28,0	47,8
Säuglingssterblichkeit <i>in %</i>	2,7	0,3
Geburtenrate <i>in Geburten/1.000 Einw.</i>	18,9	8,6
Lebenserwartung <i>in Jahren</i>	65,0	81,3
HIV-Rate <i>in %</i>	17,3	0,1
Anteil untergewichtiger Kinder <i>in %</i>	5,5	0,5
Analphabetenrate <i>in %</i>	13,0	k. A.
Jugendarbeitslosigkeit <i>in %</i>	57,0	6,2
Bruttoinlandsprodukt <i>in Dollar/Kopf</i>	12.703	53.919

Quelle: CIA World Factbook (2021)



SÜDAFRIKA



Pretoria ●
Johannesburg ●
Bloemfontein ●
Kapstadt ●

SÜDAFRIKA



Die Armut in Südafrika ist groß. Die Jugendarbeitslosigkeit zählt zu den höchsten weltweit. Besonders trostlos ist die Lage im Johannesburger Stadtteil Hillbrow.



Doch einen Hoffnungsschimmer gibt es auch: Die Outreach Foundation bietet Jugendlichen Perspektiven. Sie können im Zentrum der Stiftung verschiedene Ausbildungen absolvieren.



Eine der Auszubildenden ist Stevie Mbourangon. Sie besucht den Nähkurs der Outreach Foundation. „Alles, was mit Kleidern zu tun hat, fasziniert mich“, sagt die 21-Jährige.



Stevie Mbourangon wurde in der Republik Kongo geboren. Mit ihrer Tante und deren drei Kindern lebt sie in einer Zweizimmerwohnung am Rande von Hillbrow.



Nach dem Abitur fand Stevie keinen Job. Jetzt trifft sie sich zweimal pro Woche mit den anderen Auszubildenden im Zentrum der Outreach Foundation.



Neben dem Nähkurs bietet die Outreach Foundation auch verschiedene Ausbildungen in den Bereichen Kosmetik, IT, Kochen und Maurern an. Sie dauern maximal drei Monate.



„Gewiss ist man danach kein Maurermeister“, sagt Robert Michel, der Direktor der Outreach Foundation. „Aber man kann sich hocharbeiten oder selbständig machen.“



Sich selbständig zu machen, das ist auch Stevies großer Wunsch. „Irgendwann werde ich mein eigenes Modegeschäft eröffnen“, sagt sie selbstbewusst.

Zahlen und Fakten: Das Projekt im Überblick

Projektträger: Lutheran Community Outreach Foundation

Spendenbedarf: 150.000 Euro

Die Lutheran Community Outreach Foundation (frei übersetzt: Evangelische Stiftung für Diakonie) will durch Bildungsarbeit, kulturelle Programme und psychosoziale Betreuung Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene im Johannesburger Stadtteil Hillbrow dabei unterstützen, ihre Potenziale zu entwickeln. Von dem von Brot für die Welt geförderten Projekt profitieren insgesamt 7.200 junge Menschen. Davon nehmen 1.500 Jugendliche und junge Erwachsene an diversen Ausbildungskursen teil, unter anderem in den Bereichen IT, Kochen, Maurern, Klempnern und Nähen. Daneben bietet die Organisation auch Theater- und Musikkurse sowie Nachhilfeunterricht und Ferienbetreuung an.

Kostenbeispiele

- 20 Meter Stoff: **66 Euro**
- 10 Scheren: : **80 Euro**
- 1 Nähmaschine: **111Euro**

Herausgeber
Brot für die Welt

Fotos
Mark Lewis

Text
Johannes Dieterich

Redaktion
Thorsten Lichtblau
Thomas Knödl
Franziska Reich (V.i.S.d.P.)

Mitglied der
actalliance

Brot
für die Welt

IF U LOOK GOOD U FEEL GOOD



Spenden

www.brot-fuer-die-welt.de/spenden